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E4_BA_A7_E5_A4_A7_E9_c67_275612.htm 在唐山购房团低调

进京狂买高端物业的同时，唐山本地楼市也日趋火爆。尽管

唐山只是一个三线城市，但曹妃甸工业园区的建设以及刚刚

发现的千万吨级大型油田等利好消息带来的居住需求空前膨

胀，让唐山呈现出楼市“牛股”的特征。 地产大鳄抢滩唐山 

北京联达四方房地产经纪公司总经理杨少锋告诉记者，前不

久北京联达机构组织了唐山购房团在北京购房，实际成交非

常多。而且唐山人在京购房都是以中高端物业为主，如东四

环乐成国际、珠江帝景、星河湾等，唐山人都算是一个比较

庞大的购房群体。与此同时，唐山本地楼市也引起了越来越

多的关注。 “从去年年初至今，我已经接待了至少十几拨儿

的华侨来唐山以及各区县考察房地产市场。”杨少锋告诉记

者，很多投资商都看到了唐山的发展潜力，他们急需在唐山

寻找合适的项目，对这些外地以及海外的投资者来说，资金

不是问题。 “现在，到唐山找地块的人越来越多。”去年开

始，大量的北京地产开发商开始进入唐山寻找土地，其中不

乏全国知名品牌地产开发商。令如此多开发商跃跃欲试的主

要原因是，唐山地产市场近年来极具成长性、产品品质有很

大的提升空间，尤其是计划投资1500亿元的曹妃甸工业园区

以及刚刚发现的冀东南堡千万吨级大型油田的开始建设，唐

山整体经济和居住需求将快速上涨。杨少锋表示，自从环渤

海经济圈崛起、京津塘一体化的规划定位后，唐山的发展速

度日新月异，尤其是唐山市唐海镇南堡地区发现大型油田之



后，抱着钱往唐山跑的北京地产开发商就更多了。 来自唐山

国土部门的信息证实了杨少锋的说法。唐山市土地收购储备

中心主任管抗齐在接受记者采访时表示，今年5月以后，至少

有不下20家来自北京的开发商向该中心咨询唐山土地出让情

况，他们还纷纷表示有进入唐山进行房地产开发的意愿。“

去年唐山机场新区一块281亩的地块拍卖，北京来咨询的开发

商就有六家。”管抗齐说，除了来自北京的开发商之外，还

有来自天津、石家庄、广州、福州等多个城市的开发商均在

关注唐山近期土地的出让情况。记者了解到，北京中远地产

、北京永通昌集团、北京当代、中海地产、万科集团、合生

创展集团等多家知名品牌地产企业都曾到唐山考察过。 房价

不断上涨 “我们代理销售的楼盘一开盘就被购房者抢购一空

，这是近年来唐山个人居住需求快速释放所致。”杨少锋告

诉记者，唐山住宅项目超过10万平方米的就是大盘，每次开

盘数量不是很多，但购买需求非常强大。就潜在需求而言，

唐山房地产各类产品的市场饱和度都还远远不够。因此大多

数楼盘都很容易“实现100%的销售率”。 “唐山房价没有不

涨的道理。”唐山一位不愿意透露姓名的开发商表示，唐山

市场的自住需求显得非常强烈。现在，唐海县的房价已经从

去年的2600元/平方米涨到了3200元/平方米。据了解，目前唐

山普通住宅销售价格为5000元/平方米左右，高档住宅则达

到8000元/平方米，这个价格已经超过了河北省省会城市石家

庄，是全省平均房价最高的一个城市。同时，从去年10月市

场整顿以来，新入市住宅项目减少，二手房市场也出现了快

速上涨的局面。杨少锋表示，因为超过半年以上没有新盘入

市，因此，唐山目前的商品房报价仍然维持在去年10月



的5000元/平方米左右。事实上，唐山有些楼盘的二手房价格

早已经超过了6000元/平方米。根据近期所做的一份市场调查

报告显示，一些项目的二手房价格涨幅已经超过了20%。 “

唐山房地产市场在全国都是个特例。”唐山本地一位房地产

开发商向记者表示，去年是唐山房价涨幅较快的一年，曾经

在全国房价涨幅最快城市的排名中占有“重要地位”。“但

是，从去年10月开始，由于政府严查违规项目以及规范房地

产销售环节，唐山至今没有一个新楼盘取得预售证开盘销售

。” 居住需求空前膨胀 “对北京开发商而言，他们更多的是

看重唐山的潜在需求，而这个需求要远远超过目前居住人群

的改善性需求。”北京当代集团营销客服部侠红雷告诉记者

，当代集团是从首钢搬迁到唐山后，开始关注唐山房地产市

场的。他分析后认为，首钢搬迁到唐山后，必将出现大量的

相关产业工作人员落户唐山，他们落户后将产生巨大的住房

需求。 “这个市场是非常巨大的。”事实上，带动唐山经济

发展和居住需求的不仅仅是首钢的迁入。永通昌集团营销总

监肖志刚认为，将来唐山的房地产开发和需求潜力，更多的

体现在钢铁和石油产业人群增加所产生的需求上。按照规划

，2010年，整个曹妃甸工业园区总投资将不少于1500亿元

，2003年至今，曹妃甸已从原来四平方公里的孤岛变成了现

在造地面积达40平方公里、陆岛相连的一片陆地，预计到年

底，造地面积将超过80平方公里。按规划，到2020年曹妃甸

工业园区面积将达310平方公里。肖志刚认为，今年发现的唐

山市唐海镇南堡地区冀东南堡大油田，将有可能使唐山成为

整个河北的经济中心，甚至可能超过天津。因为从历史经验

看，一个新油田的出现，往往会催生一片“油田经济带”，



大庆油田的发现就曾造就了一个全新的大庆市。 侠红雷预计

，首钢搬迁至曹妃甸，会带来约50万人的职工及家属。而冀

东南堡油田所需要的产业工人及相关配套产业的人员将很难

估计，业内认为，至少可以超过首钢搬迁来的人数。“因为

大部分是外地人，后勤基地、员工住宅自然会被优先考虑，

而这些居住需求会爆发式地出现。”在“生意嗅觉敏感”的

开发商看来，“去唐山，如同当年去大庆那样是个千载难逢

的创业机会，现在进入唐山开发地产是一个非常好的时期。
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